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Chères Millassoises, chers Millassois
Permettez-moi de rappeler le contexte dans lequel nous 
avons entamé ces trois premières années de mandat. 

Les circonstances exceptionnelles de la crise sanitaire 
liée à la pandémie de Covid-19 ont bouleversé notre 
quotidien et nos façons d’agir. Notre objectif était de 
répondre aux besoins des usagers tout en garantissant 
la sécurité de tous. Nous avons notamment été vigilants 
à protéger les plus vulnérables de nos habitants.
Puis, alors que cette crise sanitaire s’estompait, nous 
avons ensuite été confrontés à d'autres défis. La guerre 
en Ukraine et la crise énergétique qui en a découlé ont 
monopolisé nos esprits. L’inflation s’est mise à augmenter 
de façon importante et les particuliers, comme les 
entreprises et comme la commune ont souffert de cette 
diminution de moyens financiers.
Durant cette première partie de mandat, nous avons tout 
de même réalisé des avancées significatives. Nos projets 
ont permis d'améliorer la qualité de vie dans notre 
commune, tout en choisissant une gestion responsable.
Notre projet phare a été la création d’une maison de 
santé qui regroupe aujourd’hui 4 médecins à plein 
temps. Nous avons choisi de faire aboutir ce projet 
au plus tôt avec l’aide de la région en intégrant le 
programme Ma santé, Ma région, soutenu aussi par le 
département et l'Etat.
Les difficultés liées au coût de l’énergie ainsi que 
l’inflation en général font encore partie du contexte 
dans lequel nous évoluons. La guerre en Ukraine fait 
toujours rage avec ses conséquences sur l’économie 
en Europe, en France.
Nous devons, par ailleurs, faire face aux 
problématiques liées au réchauffement climatique et 
aux préoccupations environnementales. La sécheresse 
exceptionnelle que nous traversons et la menace de 
feux, les inondations, les tempêtes, pèsent également 
sur nos épaules. Nous devons donc envisager l’avenir 
ensemble pour construire un monde qui prend en 
compte ces éléments contextuels mais qui répond 
aux attentes de chacun d’entre nous.
Dans les mois à venir, nous souhaitons concrétiser 
de nouveaux projets. Nous organiserons des 
consultations publiques, des réunions de quartier et 
des échanges participatifs. Vos idées et vos aspirations 
guideront notre travail, car notre objectif ultime est de 
servir au mieux l'intérêt général.
Le premier objectif sera de trouver la meilleure 
définition d’un projet de restructuration des rues de 
notre commune et des réseaux d’eau potable et usées. 
Plusieurs quartiers sont concernés et tous les habitants 
de la commune sont invités à exprimer leurs attentes. 
Ensemble, nous sommes capables de relever tous les 
défis qui se présentent à nous. Je suis convaincu que 
cette période de mi-mandat sera un moment clé dans 
notre cheminement vers un avenir prometteur.
Je vous invite à construire ensemble notre avenir afin 
de profiter de ce lieu de vie commun qu’est notre si 
chère commune et je vous remercie de votre confiance.

            Jacques GARSAU, 
Maire de Millas

Conseiller départemental
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Lorsque notre nouvelle équipe municipale 
a pris les rênes de la ville, elle a hérité d’un 
ensemble de problèmes et de responsabilités 
issus de l'équipe municipale précédente. 

Cet héritage s’est révélé lourd et complexe, 
nécessitant des efforts considérables pour 
surmonter les défis et améliorer la situation.

• Gestion financière déficiente
Un des problèmes hérités de l’ancienne 
municipalité est sa gestion financière 
déficiente. Des dettes accumulées et un 
manque de transparence dans les dépenses. 
La nouvelle équipe municipale a dû faire face à 
cette situation financière précaire, nécessitant 
des mesures d'austérité, une révision des 
politiques fiscales et une amélioration de la 
gestion des finances publiques.

• Infrastructures dégradées
Une autre conséquence de la mauvaise gestion 
municipale est la détérioration des réseaux 
d’eau potable et assainissement. Les derniers 
travaux d’investissements majeurs dataient de 
2011 et aucun travail d’investissement n’avait 
été réalisé sur les réseaux d’assainissement. 
Les routes et les bâtiments municipaux ont 
été négligés pendant des années, nécessitant
des réparations et des rénovations coûteuses. 
La nouvelle administration a dû s'attaquer à 
ces problèmes pour assurer la sécurité et le 
bien-être des millassois.

• Problèmes sociaux et de sécurité
Les problèmes sociaux persistants, tels que la 
pauvreté, le chômage, la délinquance  ou les 
conflits communautaires, ont aussi constitué 
un héritage difficile à gérer pour notre 
nouvelle municipalité. 

La prise en charge de ces défis a nécessité un 
renforcement de la sécurité et des programmes 
de réconciliation communautaire.
Après évaluation des besoins et des lacunes 
existants, l’une des premières priorités a été 
de restructurer les services internes de la 
municipalité. 

Cette démarche a permis d’améliorer 
l'efficacité, la transparence et la qualité des 
services offerts aux citoyens.

Une fois les besoins identifiés, la nouvelle 
équipe municipale a procédé à une 
réorganisation des services internes. 

Cela a permis la création de nouvelles 
divisions et la redéfinition des rôles et des 
responsabilités du personnel.

On notera l’embauche d’un agent dédié à 
l’urbanisme, d’un agent dédié aux assurances et 
aux contentieux, la création d’un poste chargé 
de projets et suivi des travaux et la création 
d’un poste chargé des dossiers de subventions.

Hériter d'un lourd bilan de l'ancienne 
municipalité est un défi de taille pour notre 
nouvelle équipe municipale. Les problèmes 
de gestion financière, les infrastructures 
dégradées, les problèmes de l’eau et des 
énergies, les défis sociaux et de sécurité 
exigent une attention soutenue et des efforts 
concertés. 

Cependant, avec une planification stratégique, 
une gestion transparente et la participation 
active de la population, il est possible de 
surmonter ces obstacles et de transformer 
l'héritage en opportunité de changement 
positif pour Millas et ses habitants.

HÉRITAGE ET RESTRUCTURATION
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À mi-mandat, malgré les progrès réalisés en 
matière de sécurité à Millas, il reste encore des
défis à relever et des actions à entreprendre 
pour assurer la tranquillité et le bien-être des
habitants. Voici quelques aspects sur lesquels 
la municipalité va se concentrer pour renforcer
davantage la sécurité dans la commune :

• Renforcement des effectifs
La mairie envisage d’embaucher un quatrième 
policier municipal. 

• Après la conclusion du schéma directeur 
(eau potable/assainissement), mise en 
place des infrastructures pour sécuriser les 
différents axes routiers. 
D’ores et déjà la commune vient de se doter de 
« feux récompenses » afin de lutter contre 
les excès de vitesse et le comportement 
irresponsable de certains usagers.

• Augmenter les contrôles de vitesse sur tous les 
différents axes de la commune en coopération 
avec les services de la gendarmerie.

• Renforcement de la prévention
Bien que des actions de prévention aient 
déjà été mises en place, il est important de 
continuer à sensibiliser la population aux 
questions de sécurité.

• Amélioration de la vidéoprotection
Après une première phase d'implantation, il est
essentiel de continuer à moderniser et à étendre 
le réseau de vidéo-protection sur l’ensemble de 
la commune. Cela permettrait une surveillance 
plus efficace et une meilleure dissuasion des 
actes de délinquance et incivilités.

• Renforcement de la coordination avec les 
forces de l'ordre
La collaboration étroite avec les forces de 
l'ordre doit être maintenue et renforcée. 
Des réunions régulières avec la police 
municipale, la gendarmerie et les autres 
services de sécurité peuvent permettre 
d'échanger des informations, de définir des 
stratégies communes et de coordonner les 
actions pour répondre aux problématiques 
spécifiques de la commune.

• Renforcer la proximité entre la Police 
Municipale et les administrés.

• Valorisation de la participation citoyenne
La participation active des citoyens est 
essentielle pour renforcer la sécurité dans la 
commune.

La poursuite de la prévention, le renforcement 
de la coordination avec les forces de l'ordre 
et l'implication des citoyens sont autant de 
leviers pour continuer à faire de Millas une 
commune sûre et accueillante.

Depuis le début de son mandat, la municipalité de Millas a placé 
la sécurité au coeur de ses priorités. Incivilités de tout ordre, non 
respect des règles, individualisme, troubles à la tranquillité publique, 
irresponsabilité, autant de problématiques auxquelles sont confrontés 
aujourd’hui les élus locaux. 
Compétence régalienne de l’Etat, le maire ne demeure pas moins le 
premier maillon de la chaîne du continuum de sécurité. À mi-mandat, 
il est important de faire le point sur les actions mises en place pour 
assurer la tranquillité et le bien-être des Millassois. Aujourd’hui, 
nombre de projets annoncés lors de la campagne, ont été menés.

• Renforcement des effectifs policiers et des moyens 
La politique de la ville a permis le renforcement de la sécurité avec 
l’embauche de deux policiers municipaux. Cette présence accrue sur 
le terrain a permis de renforcer la prévention et la réactivité face aux 
actes de délinquance et aux incivilités.

• La mise en place de la fourrière, l’acquisition d’un véhicule et 
d’appareils de mesure pour le contrôle de la vitesse.

• Mise en place de la vidéoprotection
La vidéoprotection constitue un outil essentiel dans la lutte contre la 
délinquance. La municipalité de Millas a investi dans ce projet.
À ce jour le dossier est bouclé, les autorisations sont acquises.

• Recentralisation des missions propres à la Police Municipale

• Augmentation des zones dites « bleues » avec une réelle politique 
d’application de la réglementation.

• Mise en place d’une stratégie active pour supprimer le nombre 
de « véhicules ventouses » sur la commune.

• Renforcement de la coordination avec les forces de l'ordre
La collaboration étroite entre la municipalité de Millas et les forces 
de l'ordre a été renforcée au cours de ce mandat. Des réunions 
régulières sont organisées afin d'échanger sur les problématiques de 
sécurité et de définir des stratégies communes. Cette coordination a
permis une meilleure réactivité et une plus grande efficacité dans la 
résolution des problèmes de sécurité. La police municipale travaille 
en étroite collaboration avec la gendarmerie et les autres services 
de sécurité pour assurer une présence dissuasive sur le terrain et 
répondre aux attentes des habitants.

• Sécurisation des principaux axes routiers
Aujourd’hui la municipalité a mené une étude sur la fréquentation et 
la vitesse des principaux axes routiers de la ville : l’avenue Jean Jaurès 
et l’avenue du 8 mai 1945. La conclusion est claire: il est nécessaire 
de revoir les infrastructures des voies routières.

• Actions de prévention et de sensibilisation 
Outre les mesures répressives, la municipalité de Millas a mis en place 
des actions de prévention et de sensibilisation pour lutter contre la 
délinquance et les incivilités. Des campagnes de sensibilisation ont 
été menées dans les écoles, les associations et les quartiers, afin 
de promouvoir les valeurs du vivre-ensemble et de prévenir les 
comportements déviants.

SÉCURITÉ 

Embauche 
de deux 
policiers 

municipaux

18
112

Actions 
réalisées

Dé�s 
à relever
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UN DÉFI MAJEUR

• Quelques chiffres
Depuis le début du mandat 
2500 verbalisations dont : 

50% stationnement,
15% contraventions route, 

35% autres (nuisances sonores, 
vitesse, dépôts sauvages, …)

Actions 
réalisées

Dé�s 
à relever
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URBANISME
Depuis notre élection, nous nous sommes engagés à mettre en 
place des politiques et des projets visant à améliorer notre cadre 
de vie, à promouvoir une croissance équilibrée et à développer une 
ville durable pour les générations futures.

L'urbanisme est un enjeu majeur pour notre municipalité, car il 
façonne notre environnement quotidien, détermine notre qualité 
de vie et influence notre bien-être.

• Constitution d’un réseau de partenaires en vue d’établir une 
programmatique et d’obtenir des soutiens institutionnels et financiers 
- Adhésion à l’AURCA (agence d’urbanisme catalane)

- Candidature au programme « Petite Ville de Demain ».
=> Millas est lauréat du dispositif et bénéficie d’un soutien 
complémentaire en matière d’ingénierie auprès de l’AURCA 
(accompagnement spécifique).
=> Programme porté par l’EPCI : Communauté de Communes 
Roussillon Conflent.

- Candidature au programme « Bourg Centre Occitanie ».
=> Dossier réalisé en partenariat avec l’AURCA.
=> Dispositif soutenu par la région afin d’accompagner les projets au 
coeur des territoires (ingénierie, aide à l’obtention de subvention...)

- Rencontre avec l’OPH66
=> Réflexion autour de la possibilité d’étudier un projet de 
réhabilitation dans le centre ancien (secteur Rouget de l’Isle).

- Convention avec la SAFER
=> vigilance sur les cessions de fonciers en zone naturelle sur 
l’ensemble du territoire communal.
=> suivi du droit de préemption SAFER.

• Lutte contre l’habitat indigne 
Mise en place du permis de louer
=> définition du périmètre et mise en place de la procédure.
=> Tenue mensuelle des commissions.

• Prospective et développement 
- Accompagnement de porteurs de projets industriels et 
commerciaux en recherche d’un local.
=> orientation vers les friches présentes dans la commune.
=> visite de sites et chiffrages auprès des domaines.

• Évolutions réglementaires 
- => Recherche de solutions face aux règles d’urbanisme de plus en 
plus restrictives notamment en matière de risque inondation.
=> Accompagnement des professionnels dans leurs projets de 
création d’habitat ou de services.
=> Accompagnement des administrés ayant des projets complexes 
sur les modalités d’application des nouvelles normes.
=> Portage de dossiers complexes auprès des services de l’État et de 
la sous-préfecture.

• Suivi des lotissements en cours et accompagnement sur les 
nouveaux projets
- Suivi de la concession avec la SPL Roussillon Aménagement 
(lotissement « Els Vivers »).

Actions 
réalisées

Dé�s 
à relever
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=> Réalisation d’une étude hydrologique affinée à la 
parcelle afin de pouvoir terminer les constructions en 
adaptant la réglementation dans une zone fortement 
inondable.
=> Dialogue avec les services de l’État et la sous-
préfecture ayant permis de trouver un accord sur les 
mesures compensatoires de risques à mettre en place et la 
poursuite des constructions sur le lot principal.

- Dialogue avec l’aménageur du lotissement « Las Canals » 
en vue de l’achèvement de ce dernier.
=> Accord trouvé pour la construction du dernier lot, 
permis d'aménager en cours d'instruction.
=> Portage et accompagnement auprès des services de 
l’État pour accord sur les mesures compensatoires du 
risque.

- Accompagnement à la création d’un petit lotissement de 
16 lots : « Le Cayrou ».
=> Portage et accompagnement auprès des services de 
l’État pour accord sur les mesures compensatoires du 
risque en raison de la proximité d’un ouvrage servant de 
digue.

• Projet d’extension de la ZAE
=> Portage du projet auprès de la communauté de 
communes.
=> Portage du projet auprès des services de l’Etat.
=> Nombreux échanges avec le concessionnaire désigné. 
=> Gestion des négociations foncières avec les 
propriétaires en lieu et place du concessionnaire afin 
d’éviter des frais supplémentaires (signature de promesses 
unilatérales de ventes).

• Échange avec la SPL Roussillon Aménagement afin 
de récupérer les participations financières dues au 
titre de la concession et non récupérées depuis 2 ans 
(Lotissement "Els Vivers")

• Évolutions réglementaires
Veille juridique sur la nouvelle réglementation à venir : 
PGRI 2 , PPRI, ZAN.
=> recherche de solutions, dialogue avec les services de l’Etat.
=> accompagnement des projets particuliers ou professionnels.

• Prospective et développement
Intervention dans le cadre de la consultation liée au nouveau 
SCOT (Schéma de cohérence territorial) Plaine du Roussillon.

Réflexion sur le devenir de la zone AU2.
=> Mise en lien avec le planning des travaux qui émergera 
des résultats du schéma directeur sur les réseaux eau 
potable et assainissement.

Recherche de solutions de réemploi pour les friches de la 
commune.
=> Accompagnement des porteurs de projet.
=> Démarchage auprès de professionnels (aménageurs, 
bailleurs sociaux...).

Poursuite de la réflexion autour de la réhabilitation du 
centre ancien.
=> Recherche de solutions et de partenaires (aménageurs, 
bailleurs sociaux...).
=> Sollicitation des propriétaires potentiellement vendeurs 
de lots au sein de l’ilot déjà partiellement constitué.

Réflexion sur la mise en place d’un droit de préemption 
commercial dans le centre bourg.
=> Définition du périmètre.
=> Modalité d’exercice et ressources communales.

Recherche 
de solutions 

face aux règles 
d’urbanisme
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À mi-mandat, la commune de Millas a 
démontré son engagement indéfectible 
en faveur du développement durable et 
de la transition énergétique. En mettant 
l'accent sur la régie de l’eau, la municipalité 
a pris des mesures concrètes pour assurer 
un avenir plus durable pour ses habitants.

Voici quelques exemples d'actions 
réalisées à Millas et  les domaines dans 
lesquels il reste des axes d'amélioration.

et vous

et vous
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Depuis le début du mandat le montant total des travaux 
entrepris s’élève à 770 000 euros H.T subventionné 
à hauteur de 560 000 euros H.T (80% d'aide pour la 
plupart des dossiers). Il est à noter qu’aucuns travaux 
d'investissement sur les réseaux d’eaux usées n’avaient 
été réalisés auparavant.

• Tout ce travail réalisé depuis fin 2022 a permis de 
réduire considérablement le volume de prélèvement 
dans les nappes phréatiques et nous permet d’être 
en conformité avec l’arrêté préfectoral de juin 2022 
qui contraint l’ensemble des communes à réduire ce 
prélèvement.
Diminution journalière de 35% du prélèvement sur les 
nappes phréatiques (une baisse constante).
Cette diminution significative est à minima 
équivalente (voire meilleure) que 2007 (année de 
création de la Régie) avec une population qui a 
augmenté depuis 2007 de 10%.

• La transparence avec l’ensemble des organismes 
publics en charge de la gestion de l’eau (départementaux 
et nationaux) nous permet aussi d’obtenir les aides 
financières si nécessaires de nos jours.

• Aujourd’hui La régie de l’eau de Millas est citée en 
exemple par les instances décisionnelles et consultatives.

• Sensibilisation à la préservation de l'environnement 
La municipalité a mis en place des initiatives de 
sensibilisation pour informer les citoyens sur 
l'importance de la protection de l'environnement. 
Des campagnes de sensibilisation ont été organisées
pour promouvoir des comportements éco 
responsables, avec également des visites scolaires 
(école primaire et collège) des installations d'eau 
potable et d'eaux usées.  Ces visites seront également 
prochainement ouvertes à l'ensemble de la population 
(modalités d'inscription à venir).

• La ville de Millas s'est engagée et a distribué gratuitement 
des kits " Economie d'eau " aux administrés. 

• Réduction de la consommation d'énergie 
Malgré les efforts déployés pour promouvoir les énergies 
renouvelables, il reste encore des possibilités d'améliorer 
l'efficacité énergétique des bâtiments publics et privés. 
Des mesures supplémentaires pourraient être prises 
pour encourager l'isolation thermique, l'utilisation 
d'appareils économes en énergie.

• Éducation environnementale
Bien que des initiatives aient été mises en place dans
les écoles, il est important de continuer à développer 
des programmes d'éducation environnementale pour 
sensibiliser davantage les jeunes générations aux 
enjeux du développement durable.

• Protection des ressources en eau
Il est essentiel de mettre en place des mesures de 
préservation et de gestion efficace des ressources 
en eau, notamment en promouvant des pratiques 
agricoles durables et en sensibilisant les citoyens à 
l'importance de la préservation de l'eau.

• Amélioration marquante du rendement réseau eau 
potable tout en sécurisant son alimentation.

Bien que de nombreuses actions positives aient été 
entreprises à Millas pour promouvoir les énergies, il 
reste encore des défis à relever. 
En continuant à mettre l'accent sur les énergies 
renouvelables, la sensibilisation environnementale et 
la collaboration avec les acteurs locaux, la commune 
peut progresser davantage vers un avenir durable et 
écologique.

Bilan 
mi-mandat
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• Nous avons anticipé ce que l’on appelle aujourd’hui la «sobriété 
énergétique » en réduisant le temps de l’éclairage public.
Depuis Septembre 2020, nous avons éteint nos lumières de 23h à 
5h (de 1h à 5h en été), ce qui nous a permis en 2021 de faire une 
économie de plus de 35 000 €. Cette économie nous a aidés à 
mettre en place avec le Sydeel notre « Plan lumière pluriannuel » 
en remplaçant nos ampoules énergivores par du LED, en 2023 nous 
entamons la troisième phase.
Bientôt Millas sera totalement équipée en LED !

• Dans le même registre, nous surveillons de près notre ressource 
en eau tant elle nous est précieuse.
L’épisode de sécheresse que nous traversons nous engage à une 
vigilance extrême, ces épisodes étant malheureusement appelés à 
se reproduire. 
L’excellent travail réalisé par notre équipe de la régie de l’eau depuis 
le début du mandat avec : La mise en place d’une étude d'envergure 
(schémas directeurs) sur les réseaux d’eau potable, assainissement 
et pluvial  lancée fin 2020. Le but étant de hiérarchiser à court, 
moyen et long termes les travaux nécessaires à réaliser sur les 
différents réseaux pour améliorer la situation qui était inquiétante. 
Le coût total de l’étude : 173 500 euros H.T.
Le 1er rendu de cette étude est attendu courant 2023.

A noter que cette étude doit être réalisée réglementairement tous 
les 10 ans (la dernière étude datait de 2007). 

L’équipe majoritaire a aussi décidé de créer un poste de direction 
pour la régie de l’eau. Ce nouveau directeur et toute son équipe 
réalisent un excellent travail, et ils impulsent une nouvelle vision en 
termes de stratégie et de gestion des ressources et des réseaux.

La mise en place de l’étude et la qualité du travail réalisé par la 
direction de la régie de l’eau ont donc permis :

• De mener une politique réactive de détection et réparation de 
fuites, avec le renouvellement de tout tronçon qui pose problème. 
Le montant total des investissements de cette politique s’élève
aujourd’hui à 150 000 euros H.T.

• De mener une politique d’anticipation et de renouvellement.
Par anticipation du schéma directeur et grâce à une collaboration
étroite avec le bureau d’étude.

En 2022, nous avons investi :
64 000 euros H.T pour le renouvellement en eau potable dans 
la rue de la fontaine, l’avenue du Boulès et la rue des citronniers.
42 000 euros H.T pour l’installation de 4 débitmètres de 
sectorisation qui permettent d’anticiper la détection des fuites 
dans toute la ville.
17 000 euros H.T pour le renouvellement d'une partie des 
eaux usées dans la rue Victor Hugo.
En 2023, nous avons investi :
48 000 euros H.T pour le renouvellement en eau potable et
assainissement d'une partie de l'Avenue du Verger.

• Tous ces investissements ont été co-financés par le conseil 
départemental et l’agence de l’eau.
Les derniers travaux d'investissement majeurs sur les réseaux 
d'eau potable dataient de 2011. 
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Bientôt 
Millas sera 
totalement 

équipée 
en LED !
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• Prévention et promotion de la santé
Il est essentiel de renforcer les actions de prévention 
et de promotion de la santé à Millas. Cela peut inclure 
la sensibilisation aux bonnes pratiques de santé, la 
promotion de modes de vie sains, ainsi que des actions 
de dépistage précoce des maladies et de promotion de la 
vaccination.

• Accessibilité aux services
Il reste important de garantir l'accessibilité aux services 
de santé et sociaux pour tous les habitants de Millas, 
en particulier pour les personnes vivant en situation 
de handicap ou dans des zones géographiquement 
éloignées. Des efforts supplémentaires peuvent être 
déployés pour améliorer l'accès aux transports et aux 
infrastructures adaptées.

• Renforcement du tissu associatif
La commune souhaite encourager le renforcement du 
tissu associatif local dans les domaines de la santé, du 
social et de la solidarité. 
Cela peut se traduire par des partenariats avec les 
associations existantes, la création de nouveaux espaces 
de rencontre et d'échange, ainsi que le soutien financier et
logistique aux initiatives associatives.

• Prise en charge des personnes en situation de précarité 
Il est important de continuer à mettre en place des 
dispositifs d'accompagnement et de prise en charge 
des personnes en situation de précarité, en renforçant 
notamment les structures d'accueil d'urgence, les services 
d'orientation et d'accompagnement social, ainsi que les 
programmes de réinsertion professionnelle.

L'équipe municipale de Millas a déjà réalisé des actions 
significatives dans les domaines de la santé, du social et 
de la solidarité.

Cependant, il reste des défis à relever, notamment en 
renforçant la prévention et la promotion de la santé, en 
améliorant l'accessibilité aux services, en encourageant 
le tissu associatif et en renforçant la prise en charge des 
personnes en situation de précarité. 

En continuant à travailler dans ces domaines, l'équipe 
municipale améliorera d'avantage la santé, le bien-être 
et la solidarité au sein de sa communauté.

Présence de 
professionnels 

de santé et 
de services 
médicaux 

de proximité

Dans le domaine de la santé, du social et de la solidarité, la 
commune de Millas a réalisé plusieurs actions concrètes au cours 
de la première moitié de son mandat. 

• Création d’un centre de santé pluriprofessionnel 
Une équipe de professionnels de santé de proximité qui partagent 
un projet commun. Il aura fallu presque 2 ans de rencontres, débats 
et réflexions avec tous les acteurs de la santé du territoire pour 
aboutir à ce projet.

• Accès aux soins 
Des efforts ont été faits pour assurer un accès équitable et de qualité 
aux soins pour tous les habitants. 
Des structures de santé ont été ainsi maintenues et renforcées à 
Millas, notamment avec la présence de professionnels de santé et de 
services médicaux de proximité. 

• Création de la maison du citoyen et restructuration du CCAS
Faire ses démarches au plus près de chez soi, avoir un conseiller pour 
répondre aux questions sur les droits, l'emploi et tout ce qui touche 
à la vie de tous les jours,voilà à quoi sert la Maison du citoyen.
Après un an et demi de concertation et de travaux, le nouvel 
équipement a officiellement ouvert ses portes le 14 mars 2022, dans 
l’ancienne Charte inter-communale
située 4 place Lafayette à Millas.

• Services sociaux 
La commune a mis en place des services sociaux pour accompagner 
les personnes en situation de vulnérabilité. Des actions ont été 
entreprises pour favoriser l'accès aux prestations sociales, à l'aide 
alimentaire et au logement pour les personnes dans le besoin.

• Solidarité intergénérationnelle 
Des initiatives ont été lancées pour favoriser les échanges et les liens 
entre les différentes générations. 
Des programmes intergénérationnels ont été développés, tels que 
des rencontres entre les jeunes et les personnes âgées, pour favoriser 
la solidarité et la compréhension mutuelle.

• Lutte contre l'isolement 
Des actions ont été entreprises pour lutter contre l'isolement 
social, en particulier chez les personnes âgées. Des dispositifs 
d'accompagnement et de soutien ont été mis en place pour favoriser 
les rencontres, les activités collectives et l'entraide au sein de la 
communauté.
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• Accessibilité culturelle
Il est nécessaire de veiller à ce que la culture 
soit accessible à tous les habitants, notamment 
en favorisant l'accès des personnes à mobilité
réduite et en proposant des activités adaptées 
à différents publics.

• Promotion du patrimoine naturel
En plus du patrimoine historique, il est 
important de valoriser et de préserver le 
patrimoine naturel de Millas, comme les 
espaces naturels, les parcs et les paysages. 
Des actions de sensibilisation et de 
préservation de l'environnement doivent être 
mises en place.

• Éducation culturelle
Il est essentiel d'accorder une attention 
particulière à l'éducation culturelle des jeunes 
générations. 
Des programmes éducatifs et des activités 
scolaires axés sur la culture et le patrimoine 
pourraient être développés en collaboration 
avec les établissements scolaires.

L'équipe municipale de Millas a réalisé des 
actions significatives pour promouvoir la 
culture et valoriser le patrimoine local. 

Cependant, il est important de continuer 
à travailler sur l'accessibilité culturelle, la 
promotion du patrimoine naturel pour 
renforcer le rayonnement culturel de la 
commune.

Au cours de la première moitié de son mandat, la commune de 
Millas a réalisé plusieurs actions visant à promouvoir la culture et à 
valoriser le patrimoine local. 

• Animation culturelle
Le retour de la Féria après deux années d’absence.

• Des événements culturels ont été organisés régulièrement
Apéros concerts, des concerts à l'église (Gitano Symphonie) , des 
expositions d'art (Gino), des spectacles de théâtre et des projections 
de films (Disney Symphonie), la Diada dels Llacs. 
Ces événements ont permis de dynamiser la vie culturelle de Millas 
et d'offrir des moments de divertissement et de rencontres pour les 
habitants.

• Soutien aux associations culturelles et sportives
La municipalité a apporté un soutien financier et logistique aux 
associations culturelles et sportives locales, leur permettant de 
développer leurs activités et de proposer des projets variés. 
Cela a favorisé la diversité artistique et a renforcé le tissu associatif 
de la commune.

• Valorisation du patrimoine historique
Des efforts ont été faits pour préserver et restaurer les sites 
historiques de Millas, tels que la rénovation de l’église Sainte-Eulalie, 
la réhabilitation du carré militaire et des travaux pour le cimetière.

• Promotion des traditions locales
La commune soutient les initiatives visant à préserver et promouvoir 
les traditions locales, telles que les danses folkloriques, les festivités 
traditionnelles et les savoir-faire artisanaux. 
Des événements spécifiques ont été organisés pour mettre en avant 
ces éléments culturels.

CULTURE 
PATRIMOINE 
& SPORT
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Préserver 
et restaurer 

les sites 
historiques 

de Millas
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ATTRACTIVITÉ 
VILLE 
DE MILLAS
TOURISME

Au cours de la première moitié de notre mandat, plusieurs actions 
ont été entreprises pour renforcer l'attractivité de la ville de Millas. 

• Aménagement des lacs de Millas 
Présence d’un lieu de restauration et d’une aire de jeux.

• Développement des infrastructures
Des investissements ont été réalisés pour améliorer les infrastructures 
de la ville, notamment en termes de voirie, d'éclairage public, et 
d'accès aux services. Cela contribue à rendre la ville plus attrayante 
pour les habitants et les visiteurs.
Pour les écoles : Changement de la chaudière de l’école maternelle 
et différents travaux d’entretien.

• Obtention du label terre de jeux 2024

• Organisation d'événements culturels 
et promotion des traditions locales. 
Ces initiatives contribuent à créer une identité forte pour la ville et à 
attirer les amateurs de culture et de patrimoine.

• Aménagement des espaces publics
Des projets d'aménagement ont été réalisés pour améliorer les 
espaces publics de Millas, tels que les parcs.

• Acquisition d’une nouvelle balayeuse
Cet investissement fait partie intégrante du plan de nettoyage 
et de désherbage de la commune qui s’inscrit dans une politique 
favorisant le binage et le nettoyage plutôt que les désherbants.
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• Développement touristique
Il est important de promouvoir le potentiel touristique de 
la ville en mettant en place des actions de communication.

• Renforcement des équipements sportifs et culturels
Il peut être nécessaire d'investir dans de nouveaux 
équipements sportifs et culturels pour répondre aux 
besoins des habitants et attirer de nouvelles activités. 
Cela peut inclure la modernisation des infrastructures 
existantes. Nous allons notamment valoriser notre stade.

• Amélioration des services publics
Il est important d'améliorer la qualité des services 
publics offerts à la population, les services de santé, les 
établissements scolaires et les équipements sociaux. 
Cela contribue à améliorer la qualité de vie des habitants 
et à rendre la ville plus attractive pour de nouvelles 
installations.

• Promotion de l'offre commerciale
Il est essentiel de soutenir et de promouvoir les commerces 
locaux pour maintenir une offre commerciale diversifiée 
et de qualité.
Des actions de communication et de soutien aux commerçants 
doivent être mises en place pour attirer les consommateurs et 
préserver la vitalité économique de la ville.

En résumé, des actions ont été entreprises pour renforcer 
l'attractivité de la ville de Millas, notamment en termes 
d'infrastructures, de promotion du patrimoine, de 
dynamisation économique et d'aménagement des 
espaces publics. 

Nouveaux 
équipements 

sportifs et 
culturels

Bilan 
mi-mandat
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Cependant, des efforts supplémentaires sont 
nécessaires pour développer le tourisme, renforcer 
les équipements, améliorer les services publics et 
promouvoir l'offre commerciale. Cela contribuera à 
rendre la ville de Millas encore plus attractive pour 
ses habitants et pour les visiteurs.



FINANCES
Au cours de la première moitié de son mandat, la commune de  
Millas a réalisé plusieurs actions dans le domaine des finances. 

• Renégociation de la dette menée  avec le crédit agricole en 2021

• Gestion financière rigoureuse
La municipalité a mis en place une gestion financière rigoureuse en 
veillant à l'équilibre des budgets et à la maîtrise des dépenses. Cela a
permis de maintenir la stabilité financière de la commune et d'assurer 
une gestion responsable des ressources publiques.

• Recherche de subventions et de financements
La commune a entrepris des démarches pour obtenir des subventions. 
Cela a permis de financer des projets d'investissement et de 
développement sans peser excessivement sur le budget communal.

• Transparence et communication
La commune a mis en place des mesures de transparence et de 
communication concernant les finances publiques. Des informations 
claires et accessibles ont été fournies aux habitants sur l'utilisation 
des fonds publics, les budgets et les investissements réalisés.

• Renforcement des liens entre la communauté des communes et 
son territoire

Actions 
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Budget primitif 2023
BP investissement

BP Fonctionnement

La hausse du coût de l’énergie a nécessité une augmentation prévisionnelle 
importante des charges à caractère général

Investissements principaux 2023 : Travaux église, voirie communale,  
vidéoprotection, sécurisation routière, éclairage stade, 

aire de jeux  parc médiathèque, éclairage public 3e Tranche.
Pour plus de détail voir sur le site de la ville

• Diversification des sources de financement
Il est important de continuer à diversifier les sources de 
financement de la commune, en explorant de nouvelles 
possibilités de subventions, de partenariats public-privé 
ou de financements participatifs.

• Rationalisation des dépenses
La municipalité  poursuivra ses efforts pour rationaliser les 
dépenses publiques, en identifiant les domaines où des 
économies peuvent être réalisées sans compromettre la 
qualité des services rendus à la population.

• Développement économique local
La commune  travaillera sur le développement économique 
local en encourageant l'installation d'entreprises et 
d'activités génératrices de revenus sur son territoire. 
Cela contribuera à augmenter les recettes fiscales et à 
renforcer l'autonomie financière de la commune.

La commune de Millas a réalisé des actions pour assurer 
une gestion financière rigoureuse et rechercher des 
financements externes. 

Cependant, il est nécessaire de poursuivre les efforts 
de diversification des sources de financement, de 
rationalisation des dépenses, de développement 
économique local afin de consolider la situation 
financière de la commune.

• Depuis 2021 
nous avons investi 
plus de 900 000 € euros 

•Construction du columbarium

•Changement pompe à chaleur
•Changement chaudière école maternelle
•Construction de la stèle du souvenir
•Modernisation de l’éclairage public
•Restructuration informatique 
  de l’école primaire
•Acquisition et mise en place 
  de la maison de santé pluri professionnelle
•Travaux sur la voirie communale
•Système de pompage du stade municipal



Avec Caballos EstrellaSur scène...Guitare : Olivier Morlans
Duo de chant : Jose del Bandolero y Melchor Campos 

Danse : Lisa Carmen y Lorenzo Ruiz

Écuyer : Paco Oller
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 C’est en juin 2020 que vous nous avez accordé votre confiance. Nous voici à mi-chemin du mandat 
que vous nous avez confié lors des dernières élections municipales. Le moment est venu de vous rendre 
compte de la mise en œuvre de nos engagements.

Nous partions de loin, avec une situation financière dramatique qui menaçait notre village d’une mise 
sous tutelle, des infrastructures en mauvais état, le bilan était lourd, mais il fallait avancer.
Notre ambition sera toujours de répondre à l’intérêt général en matière d’équipements publics, de 
sécurité et de santé, d’infrastructures sportives, sans oublier le terreau associatif, mais aussi le patrimoine 
culturel et mémoriel.

 Ces réalisations sont l’œuvre de toute une équipe, celle des élus qui s’impliquent au quotidien au côté 
du maire sans compter leur temps ni leur énergie au service de la ville et de ses administrés.
En trois ans et ce malgré la période quelque peu troublée du COVID 19, avec l’ensemble des agents 
municipaux nous avons eu à cœur de redonner à notre village son dynamisme d’antan. 
Quelques exemples pour appuyer notre propos  : la création du centre de santé, la réhabilitation du 
carré militaire (laissé à l’abandon), la révision du tout le réseau d’eau, l’installation d’un Air-Fit pour les 
sportifs, la rénovation de l’aire de jeux, la sécurité de nos concitoyens avec très bientôt la mise en place 
de caméras de surveillance, la sobriété énergétique avec le remplacement par les ampoules LED … 
Parlons du changement de la pompe à chaleur de l’école maternelle, de l’installation de trois climatiseurs 
dans les classes de l’école élémentaire, afin d’offrir à nos enfants un environnement scolaire plus 
confortable.

Aujourd’hui nous travaillons pour une situation financière assainie, sans augmentation d’impôt. 
L’équipe municipale est plus que jamais investie pour bâtir avec vous une ville dynamique et bienveillante 
où toutes les millassoises et tous les millassois pourront trouver les conditions de leur épanouissement 
personnel.

le groupe majoritaire, 
Millas un avenir partagé

À trois ans des élections, notre rôle d’opposition 
est plus que jamais essentiel. 

Soyez patients, les projets non aboutis voire 
même délaissés par la municipalité seront nos 
priorités. 
Conseil après conseil nous exprimons 
vos désaccords, proposons des solutions, 
essayons de faire avancer les choses de façon 
constructives. 

Nous restons plus que jamais disponibles. 
N’hésitez pas à nous solliciter pour construire 
ensemble l’avenir dont Millas a besoin.

Regis Bienaime, Daniel Pinell , Cécile Quintus, 
Halima Thami, Sylvie Vidal 

Depuis son entrée en fonction, notre nouvelle équipe 
municipale s'est engagée à renforcer les liens qui nous 
unissent. Nous croyons fermement que les festivités 
locales jouent un rôle essentiel dans la promotion du 
bien-être, en favorisant le sentiment d'appartenance et 
en créant des souvenirs durables pour tous les millassois.

Ainsi, nous avons élaboré un plan ambitieux malgré 
la Covid, en visant à diversifier et à revitaliser les 
événements festifs de notre ville. Voici un aperçu des 
initiatives passionnantes que nous avons mises en place.

• Retour de la Feria en 2022
  après deux années d’absence

• Un fabuleux pessebre 
  dans l’église Sainte-Eulalie en 2021

• De très belles expositions avec notamment  
  celles de « Gino » dans la salle du parc et aussi
  les expositions éphémères « Remp'Arts »

• La gitano symphonie en 2022
  dirigée par le talentueux Daniel Tosi

• Les concerts et les parades de Noël 
  depuis 2020

• L’atelier des couleurs pour les amateurs 
  de peinture

• Des apéros concerts avec 
  des danses Sévillanes 
  et du flamenco depuis 2023

• Un magnifique spectacle de flamenco
  équestre dans les arènes en 2023

LA RELANCE 
DES FESTIVITÉS

Coro Solera

Coro Amor Flamenco

Lorenzo Ruiz, Jose del Bandolero, Olivier Morlans
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PERSPECTIVES
Au cours de la deuxième partie du 
mandat 2023-2026, la ville de Millas 
peut envisager plusieurs perspectives 
pour continuer à progresser et à 
répondre aux besoins de ses habitants.

• Améliorer encore la sécurité des millassois

• Amélioration des infrastructures
La municipalité souhaite poursuivre les efforts 
d'amélioration des infrastructures de la ville, en accordant 
une attention particulière à l'état des routes, des réseaux 
d'eau et d'assainissement, des équipements publics tels 
que les écoles et les espaces de loisirs.

• Développement économique
La ville va continuer à soutenir le développement
économique local en encourageant la création d'emplois 
et en attirant de nouvelles entreprises.

• Transition énergétique et développement durable
La municipalité intensifiera les efforts en faveur de la 
transition énergétique et du développement durable.

• Promotion du patrimoine et du tourisme
La ville poursuivra la promotion de son patrimoine 
culturel, historique et naturel afin d'attirer les visiteurs et 
de développer le tourisme local.

• Renforcement de la participation citoyenne
Il peut être réalisé par le biais de réunions publiques, de 
conseils de quartier ou d'autres initiatives participatives.

• Développement des équipements et services publics
Il peut inclure la rénovation des équipements sportifs, 
culturels ou sociaux, l'amélioration des services de santé.

• Rénovation de la voirie.
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Une volonté marquée d'amélioration  
de la sécurité, des infrastructures, 
le développement économique, la 

transition énergétique, la promotion 
du patrimoine et du tourisme, le 
renforcement  de la participation 

citoyenne, ainsi que le développement 
des équipements et services publics. 

Ces perspectives permettront de 
poursuivre le développement de la ville 

et d'améliorer la qualité de vie 
des Millassois.

La deuxième partie 
du mandat  2023-2026
 pour la ville de Millas


